



MORIOKA
ROTARY CLUB WEEKLY

第20回例会(11月27日)
平成27年12月4日発行

クラブ事務所 岩手県盛岡市菜園1丁目10 川徳デパート内	会 長 岩野 法光 幹 事 吉江 信博
例 会 場 同上 TEL(651)1111(代)	会 報 福田 荘介
例 会 日 毎週金曜日12時30分～	クラブ事務局 TEL(653)5682 FAX(653)5622

Be a gift to the world. '世界へのプレゼントになろう'..... K. R. ラビンドラン

パスト会長卓話シリーズ 第四弾



「自分史余話」

(株)東北堂 代表取締役会長
川村 登君

1996-1997年度 会 長：川村 登
副会長：坂下 陽市
吉田 新二
幹 事：福田 荘介

RIテーマ：築け未来を 行動力と先見の眼で
クラブテーマ：行動力と先見の眼で、明るく
楽しいロータリーを

皆様今日は。盛岡ロータリークラブのシーラカンス的存在の川村登です。歴代会長卓話をするように言われましたが、既に耐用年数を越えた後期高齢者ですので、恐らく最後の卓話になると思います。

昨日まで3日間、茶道裏千家の全国総会で京都に行ってきましたが、紅葉真っ盛りで世界人気都市ナンバーワンに選ばれた京都は観光客で溢れていました。

本日の卓話もお茶の話をとも思いましたが、堅苦しくなりますのでもっと身近な話をします。今年の春、知人に勧められて自分史を出しましたが、その中で書けなかった事や特に強調したことを自分史余話としてお話しします。

自分史の中でプライバシーや個人情報全部さらけ出したので会報に載せるようなこともないので、どうか気楽に聞き流して頂きたいと思います。

私は初対面の方に自己紹介する時、「私はアルコールが駄目な体質です。煙草は吸いません。ギャンブルは一切やりません。ゴルフは50才でやめました」と言うとき必ず「では女性は」と聞かれます。「女性は好きです」と答えると相

手はホッと安心してそれから会話が始まります。女性も嫌いですと言ったらこの人どんな人かと心配されてしまいますね。女性は好きですがムード雰囲気のある女性が大好きで、ヌードではありません。ヌードになるとスキャンダルや金銭トラブルに巻き込まれますので、ヌードではなくムード雰囲気です。そして女性も美人が好きです。

美人にも種々あり健康美人や性格美人、整形美人やバックシャンもあります。後から美人かなと思って前に廻ったら、アリアという場合もあります。

私は10代・20代の頃は女性の顔に惚れました。30代・40代は身体に惚れました。50代・60代を過ぎ現在は心に惚れるようになりました。心の美人が大好きですと言うと、宴会などでコンパニオンさんや芸者さんが大きく頷いてくれます。でも私なんかと言う人には、今ここで貴女を素晴らしい美人にしてあげましょうと言うと、ぐっと乗り出してきます。そこで、これは仏教からきた言葉で茶道の教えになっている言葉に「和顔愛話」という言葉があり、和やかな笑顔とやさしい言葉で人に接しなさいとい

う教えて、そうすればみんな素晴らしい美人になれますよ。いくら厚化粧をしても暗い顔をしていては駄目で「笑顔に勝る化粧なしです」と言うとまた頷いてくれます。

最初に私はアルコールは駄目ですと言いましたが、10人いると私みたいな下戸が2人位おり、3人は幾ら飲んでも平気な人がおり、残りの5人は、ほどほどだそうです。皆さんは如何でしょうか。

昔の宴会は清酒の盃でのやりとりで下戸の私はやむなく徳利のはかまをお膳の下に置き、酒を空けながらおつきあいしました。その点、今は楽になりましたね。ウーロン茶やゼロパーセントビールが出ており、車ですと言えば無理にすすめません。

私はアルコールを飲まない代わりに、毎日牛乳やヨーグルトを飲みますが、骨のカルシウム補給には良いようです。煙草を吸わない代わりに毎食後に季節の果物を食べる習慣にしており、春はイチゴ、夏は桃・スイカ、秋はリンゴ、冬はミカンを食べ、ビタミンCを補給しています。

ギャンブルはパチンコ、競馬などはやらず、宝くじは買いません。よく1回勝ったのだけを覚えて勝った勝ったと言う方がいますが、10回手帳につけてみればトータルで必ず負けています。確率が証明しています。

ギャンブルで儲ける方法はやらないことです。やらなければ1円も減りませんが、やれば必ず負けます。

ギャンブルをやらない代わりに毎週土曜か日曜に2時間程時間を作りサウナに行き、リフレッシュします。

大風呂で手足を伸ばし蒸し風呂、水風呂に入り、上がってからマッサージさんにツボを押して貰います。すると1週間の疲れやストレスが皆、解消し、また来週も頑張ろうという元気が

出てきます。

ゴルフは50才までやってました。今でも3ヶ所のゴルフ場にハンデ20いくつかの名札が掛かっていると思いますが、皆様と違って素質がないようで余り上達せず、土・日のコンペなどに参加すると他の行事とダブることが多くてやめました。酒、煙草、ギャンブル、ゴルフをやらず皆様より3つか4つ楽しみが少なく、その時間と金を何に使うか考えた結果、趣味の旅行にしました。

国内は北海道から沖縄まで47都道府県を全部廻り、各地の歴史や文化、名所旧跡、物産、人物、温泉などを調べました。海外は27ヶ国を廻りました。新聞社の表彰、招待旅行やロータリーの地区大会、世界大会や一番多かったのは個人的な世界遺産旅行でした。時期は8月10日から20日のお盆を利用しました。お盆は会議や行事が休みでロータリーも休会になります。夏は軽装ですみ、下着少々とカメラ、旅行書ぐらいをボストンバックに詰め、スーツは1着で通しました。これが冬ですと大変ですね。

海外に出て日本の良さが難さを痛感しました。日本では何処でも水道の水を飲めますが、外国では駄目で皆ペットボトルの水を持って歩いています。

また、日本ではデパート、スーパー、コンビニに商品、品物が溢れていますが外国ではそうではありません。

日本では人通りの少ない所でも自動販売機が並んでますが、外国ではそんなことをしたら夜中にガラスを割って盗まれてしまうといい、日本は治安が良く安全な国だと納得しました。また、トイレは日本ではウォシュレットがほとんどの家庭で整備され、ビジネスホテルでも当たり前になっていますが、ヨーロッパの一流ホテルでもウォシュレットがついていない所があり

不便に感じました。

世界を旅行しロータリーの有難さもわかりました。

私はボストンバック1個で旅行しましたが、空港の税関で中身を調べられたことがあります。「サイトシーイング(観光です)」という係員がロータリーのバッジを見てOKと言ってフリーパスでした。まさかロータリー会員が麻薬の密輸はしないと思っているのでしょうか、もちろん人相も見ています。

アメリカのラスベガスでは1回もゲームをしませんでした。

昼は軽飛行機でグランドキャニオンやモニュメントバレー観光をし、夕方ホテルに帰って各ホテルでやっている豪華ショーを見て廻りました。世界のショーの本場はラスベガスで高度のハイテクを使い、舞台上に滝のような水が降ってきたり、火事のような火柱が燃え上がったりするショーを観賞しました。

インドでは本場のカレーライスが食べられると期待しましたが、スパイスがきつ過ぎて駄目でした。日本のホテルのカレーの方が日本人に合うようです。

フランスのエスカルゴは大丈夫でしたが、エジプトのハト料理はいただけませんでした。

ロシアは共産圏だからと余り期待しないで行きましたが、クレムリンの宝物殿やエルミタージュ美術館はフランスやイタリアに劣らない豪華さで驚きました。

南部パストガバナーと一緒に参加したスコットランドのグラスゴー・エジンバラの世界大会の帰りに、ゴルフ発祥の地セントアンドリュースのオールドコースに寄りましたが、整備されたコースではなくラフの連続みたいなコースで北海から強い風が吹き込んで大変な所だと思いました。

近年で一番緊張したのは盛岡市の教育委員長就任でした。なにしろ教職の経験のない民間人でしたので、谷藤市長から委嘱された時に戸惑いしましたが、腹を決めて就任しました。今思い出しても冷汗ものですが、就任式で教育委員会の職員や市内小・中学校の校長先生の前での挨拶で「現在、物は豊かになったが、心は貧しくなっています。家庭にしつけが失われ社会に道徳が薄れつつあります。それは大人達が物事を損か得かで判断し行動する風潮があり、汚職とか偽装などが多発しています。今後は損か得かではなく善か悪かで判断し行動出来る子供達に教育し、学校と家庭と地域社会に誇りをもち安心安全で明るく元気に育つ教育をしたい」と申しました。

そして市議会にも出席していましたので、市長と市議会議員に「盛岡の将来を担うのは現在の小中学生です、教育にもっと予算を増やしてほしい」と要望し続けました。教育振興運動にも力を注ぎ、全国の中で岩手の学力向上に努め、特に盛岡の生徒の学力は日本一の秋田に負けない水準にあると思いました。

教育委員長に就任した時、家内や息子達から自動車の運転をやめるよう要請されました。

生徒や職員の事故を取り締まる立場の人間が事故を起したら大変だと心配してのことでしたが、私は用事の外出には必要だからと頑張って運転していましたが、ある日、小学生だった孫が二人で来て「おじいちゃん、運転をやめて下さい」と言われ、とうとうやめました。

恐らく、親から「言ってくる」と言われて来たのでしょう。しかし現在では運転をやめて安心で良かったと思っています。

私の在任中は大きな不祥事もなく有難かったのですが、最近では中学校のイジメや自殺が発生し、テレビで教育長や校長先生が「すみません」

と頭を下げているのを見て、大変だなあと感じます。予防と早期発見が大切です。高齢になったら教育と教養が大切だと言われ、固い話かと思ったら教育とは『今日行く所がある』、教養とは『今日用事がある』の意味で、なるほどと思いました。

一日中、部屋にこもっていたら運動不足とボケる心配がありますよね。

あるテレビ局の社長から「川村さんは化け物だ」と言われました。80才を越えてもピンピン動き廻っているからと。私は直ちに答えました。「化け物とは、ほめ言葉と受けとめます。しかし間違っても馬鹿ものとかボケものとは言わないで下さい」と言って大笑いしました。

私は、現在会社は息子に任せ、専ら100年以上永年お世話になった地域社会にご恩返しとして種々のボランティア活動をしています。

盛岡ロータリークラブには、父が昭和14年創立の翌年に入会し30年お世話になり、私はその後を継ぎ、今年44年皆出席のバッチを頂きました。そして私の家内が昔、川徳の社長秘

書をしながら初代の女性ロータリー事務局を1年してから私と結婚しましたので、3人合計すると75年になり、盛岡ロータリークラブの歴史と同じになります。

私の84年の人生は地球の悠久の年月に比べればほんの一瞬に過ぎないと思います。この世に生を受けお茶の世界にも入り、お寺や神社の役を務め生かされていることを実感し、感謝しています。そして遠い先祖から子や孫へと引継いで行くことを考えれば、正に人生無限と言えるのではないかと思います。

私は現在終活の段階に入り、そのうち駒木さんや藤村さんのお世話になると思いますが、生きてるうちは元気にピンピンと動き、ある時コロッといくのが理想で、ピンピンコロリ(PPK)でいきたいと思います。

生涯現役とは申しませんが、盛岡ロータリークラブにはもうしばらくお世話になると思いますので宜しくお願い申し上げます。

ご清聴、有難うございました。

例会報告

第20回例会 平成27年11月27日(金)

- 12時30分 開会点鐘
- ・司会 岩野法光会長
 - ・ソング 手に手つないで
 - ・会長報告 岩野法光会長
 - ・誕生祝 橋本孝史君。
 - ・幹事報告 吉江信博幹事

【他クラブ例会変更のお知らせ】

- 盛岡北R.C.=12月16日(水)は、クリスマス家族会のため17:30~時間変更。12月30日(水)は、特別休会。
- 盛岡東R.C.=12月21日(月)は、クリスマス家族会のため20日(日)18:00~日時変更。12月28日(月)は、特別休会。
- 盛岡西北R.C.=12月16日(水)は、クリスマス家族会のため18日(金)18:30~「ベルヴィ盛岡」。

- 盛岡滝ノ沢R.C.=12月17日(木)は、クリスマス会のため14日(月)19:00~「ラ・ドルチェヴィータ」。

●メークアップ

盛岡西R.C.=樋山・吉原君。盛岡東R.C.=橋本・佐藤(仁)君。盛岡中央R.C.=古山・川村(登)君。盛岡西北R.C.=菊池君。盛岡滝ノ沢R.C.=大平君。クラブ委員会=荒道・平井・星・岩野・勝・西田・塚田・佐藤(重)・乳井君。

出席報告 会員数 /73名 出席数 /40名 出席率 /57.14% 前々回 /78.26%

プログラムの
お知らせ

- ・12月 4日(金) パスト会長卓話 平井 滋会員「紫波町 平井邸について」
- 11日(金) 年次総会 新入会員卓話 工藤幸一会員
- 18日(金) 年忘れ家族会
- 25日(金) 特別休会

- 本号編集担当 / 吉原 伸和
- 次号編集担当 / 佐藤 仁志